

BULLETIN D'INFORMATION

L'UNION EUROPÉENNE ADOPTE UNE POSITION PLUS STRICTE FACE À LA MIGRATION ILLÉGALE ALORS QUE L'INFLUENCE DE L'EXTRÊME DROITE AUGMENTE

L'Union européenne se dirige vers une approche plus stricte dans la gestion de la migration illégale, poussée par l'influence croissante des partis d'extrême droite dans plusieurs États membres. Bien que l'UE ait adopté un nouvel accord sur l'immigration et l'asile en mai avec des règles plus strictes à appliquer à partir de 2026, les dirigeants de l'UE ont accepté d'accélérer la législation pour des procédures d'expulsion plus rapides et d'explorer de nouvelles solutions. Cette approche inclut la création de "centres de retour" en dehors de l'UE pour évaluer l'éligibilité des migrants à l'asile, similaire à l'accord Rome-Tirana, malgré l'annulation de ces mesures par la Cour constitutionnelle italienne. En marge du sommet, la Première ministre italienne Giorgia Meloni a organisé des discussions avec le Danemark et les Pays-Bas, rejointes par des dirigeants d'autres gouvernements de droite, dans un contexte de louanges de la Commission européenne pour le plan de l'Italie. Le membre du Parlement européen Bas Eickhout a critiqué cette approche, la qualifiant d'influencée par la peur de l'extrême droite.



MORT DE 12 ÉGYPTIENS DANS LE CHAVIREMENT D'UN BATEAU DE MIGRATION ILLÉGALE AU LARGE DES CÔTES LIBYENNES UN SURVIVANT

Dans un incident tragique, 12 migrants égyptiens se sont noyés lorsque leur bateau a chaviré au large des côtes libyennes. Une seule personne a été secourue, selon les autorités locales et l'organisation libyenne Al-Aabreen pour l'aide humanitaire et l'assistance aux migrants. L'organisation a déclaré sur son compte Facebook officiel que le bateau a chaviré à environ 60 kilomètres à l'est de la ville de Tobrouk, lundi soir, avec un migrant qui a survécu en bon état de santé. Le survivant a informé les autorités libyennes que le bateau avait quitté l'Égypte dimanche, transportant 13 hommes des gouvernorats d'Al Sharqia et d'Al Gharbia, dans le but de rejoindre l'Italie via des bateaux de passeurs. L'Égypte avait précédemment appelé à des mesures strictes contre les réseaux de traite des êtres humains et avait instauré des lois rigoureuses pour lutter contre la migration illégale, renforçant la sécurité à ses frontières pour prévenir la migration non autorisée depuis ses côtes. Il est à noter que depuis le renversement de Mouammar Kadhafi en 2011, la Libye est devenue un point de transit majeur pour les migrants cherchant à rejoindre l'Europe par la mer Méditerranée. Selon les chiffres des Nations Unies, la Libye héberge environ 761 322 migrants de 44 nationalités à la mi-2024.



MANIFESTATIONS MASSIVES AUX ÎLES CANARIES CONTRE L'AFFLUX DE MIGRANTS ILLÉGAUX



Des milliers de personnes ont manifesté lundi dans les villes de Las Palmas de Gran Canaria et de Santa Cruz de Tenerife aux îles Canaries, en Espagne, exprimant leur opposition à l'augmentation du nombre de migrants sans papiers. Les manifestants portaient des pancartes appelant à des actions immédiates pour alléger la pression sur les services publics, renforcer les soins de santé et intensifier les efforts pour lutter contre les réseaux de traite des êtres humains. L'Espagne, aux côtés de l'Italie et de la Grèce, est l'une des principales portes d'entrée des migrants en Europe. Selon le ministère de l'Intérieur, 32 878 migrants sans papiers sont arrivés aux îles Canaries par la mer au 15 octobre 2024, marquant une augmentation significative par rapport à la même période en 2023. Malgré les conditions dangereuses de la route atlantique, en particulier avec les naufrages récurrents de bateaux, cette route reste active en raison d'une surveillance réduite par rapport à la route méditerranéenne.

Trump promet de réactiver la loi sur les ennemis étrangers pour expulser les migrants



L'ancien président américain Donald Trump, connu pour sa position stricte sur l'immigration, a promis de réactiver la loi de 1798 sur les « ennemis étrangers » pour accélérer l'expulsion des migrants sans papiers. Dans son dernier discours, Trump a déclaré que cette loi lui permettrait de « démanteler les opérations criminelles impliquant des migrants aux États-Unis. La loi sur les ennemis étrangers confère au président le pouvoir de détenir ou d'expulser des non-citoyens des pays ennemis en temps de guerre. Elle a été promulguée sous la présidence de John Adams lorsque les États-Unis étaient au bord de la guerre avec la France, dans le cadre d'une série de lois visant à protéger le pays contre les menaces étrangères présumées.

INDIGNATION À CALAIS APRÈS LA NOYADE DE TROIS MIGRANTS DANS LA MANCHE

La ville française de Calais est sous le choc après la mort de trois migrants qui se sont noyés en tentant de traverser la Manche pour rejoindre la Grande-Bretagne. La résidente locale Malika Edeline a exprimé son désarroi en disant : Nous sommes un pays des droits de l'homme, et je ne comprends pas comment nous pouvons laisser ces gens mourir en mer. La maire de Calais, Natacha Bouchart, a également exprimé sa frustration, soulignant que les maires côtiers se sentent abandonnés face à cette crise, qu'elle a décrite comme un problème national et international nécessitant une gestion urgente des autorités.



LA MÉDIATRICE EUROPÉENNE CRITIQUE LA COMMISSION SUR L'ACCORD MIGRATOIRE AVEC LA TUNISIE

Dans une nouvelle approche, le gouvernement suédois a annoncé une augmentation de l'aide au développement pour les pays proches des zones de conflit et les régions de transit des migrants afin de réduire les flux migratoires irréguliers vers l'Europe. La Suède a alloué un budget de trois milliards de couronnes (284 millions de dollars) de 2024 à 2028 pour soutenir les pays voisins, visant une réduction à long terme de la migration. Le ministre du Développement Benjamin Dousa a déclaré que cette initiative vise à renforcer les infrastructures dans les pays touchés par les conflits ou la pauvreté, encourageant les résidents à rester dans leur pays d'origine. En outre, la Suède a alloué un total annuel de 5,3 milliards de dollars en aide, dont la moitié est consacrée au soutien de l'Ukraine.



LA POLOGNE DÉMANTÈLE UN RÉSEAU DE TRAFIC DE MIGRANTS ILLÉGAUX À LA FRONTIÈRE BIÉLORUSSE



Les gardes-frontières polonais ont annoncé le démantèlement d'un réseau de trafic de migrants illégaux de la Biélorussie vers les pays d'Europe de l'Ouest, en collaboration avec Europol. Onze suspects ont été arrêtés, y compris des citoyens polonais, biélorusses, russes et ukrainiens. Les autorités ont signalé que les passeurs recrutaient principalement des conducteurs pour transporter les migrants de la frontière biélorusse-polonaise vers l'Allemagne à l'aide de vans organisés.

Un migrant indien meurt après le naufrage d'un canot lors d'une tentative de traversée de la Manche

Les autorités françaises ont signalé la mort d'un homme indien de 40 ans dimanche dans le nord de la France, après que le canot gonflable sur lequel il se trouvait avec d'autres migrants s'est dégonflé lors d'une tentative de traversée de la Manche vers le Royaume-Uni. Les migrants ont été forcés de regagner le rivage à la nage, mais l'homme a subi un arrêt cardiaque et est décédé. Cette année a connu un nombre sans précédent de décès de migrants dans des naufrages dans la Manche, avec 56 décès depuis le début de l'année, selon les autorités maritimes de la Manche et de la mer du Nord.



L'ALLEMAGNE ENREGISTRE PLUS DE 53 000 CAS DE FRANCHISSEMENTS ILLÉGAUX DE FRONTIÈRES EN 2024

La police fédérale allemande a signalé 53 410 cas de franchissements illégaux des frontières terrestres du pays au cours des neuf premiers mois de 2024, comme publié par "Bild am Sonntag". En conséquence, 28 321 personnes ont été renvoyées dans leur pays d'origine, tandis que la police a arrêté 1 195 passeurs et enregistré 1 088 opérations de contrebande. Ces chiffres n'incluent pas les inspections dans les aéroports et les ports maritimes. Pendant la même période, la police a également détenu 7 783 individus avec des mandats d'arrêt en suspens, incluant des crimes graves, des amendes impayées, et des mandats d'arrêt internationaux.



LE CANADA PREND DES MESURES POUR RÉDUIRE LA MIGRATION ILLÉGALE ET RÉDUIT LES QUOTAS DE RÉSIDENCE PERMANENTE

Les autorités canadiennes ont annoncé une réduction de 21 % des quotas de résidence permanente à partir de 2025. Le Premier ministre Justin Trudeau a expliqué que cette décision vise à "stabiliser la croissance démographique", permettant au gouvernement de disposer du temps nécessaire pour investir dans les soins de santé, le logement et les services sociaux. Le ministre de l'Immigration Marc Miller a ajouté que le plan répond aux critiques croissantes, car un récent sondage a montré que la moitié des Canadiens pensent que la migration nuit à la nation, tandis que 58 % estiment que les niveaux actuels de migration sont trop élevés, une opinion qui s'est renforcée au cours des deux dernières années.



LES RÉFUGIÉES SYRIENNES RÉVÈLENT LES HORREURS DE LA VIOLENCE ET DES ABUS LORS DE LEUR PARCOURS MIGRATOIRE À TRAVERS LA LIBYE



Des femmes réfugiées syriennes secourues de la Méditerranée ont partagé des récits déchirants de violence et d'abus pendant leur voyage à travers la Libye. Une survivante a déclaré : "J'ai eu la chance de ne pas avoir été violée en Libye, contrairement à beaucoup d'autres femmes et enfants". Une autre femme a évoqué des abus graves dans des centres de détention libyens, où des enfants étaient contraints de subir des actes sexuels et les familles devaient les regarder. Des rapports indiquent que de nombreuses femmes secourues étaient enceintes à la suite d'agressions sexuelles pendant leur parcours, et que celles voyageant seules souffrent souvent de traumatismes psychologiques sévères, rendant difficile le partage de leurs expériences en raison d'une peur intense.

Shérif de Floride : la majorité des pilleurs arrêtés après les ouragans étaient des migrants sans papiers

Le shérif du comté de Pinellas, Bob Gaultieri, a rapporté que 41 des 45 personnes arrêtées pour pillage après deux ouragans étaient des migrants sans papiers. Le comté, qui comprend Clearwater et Saint-Pétersbourg, a été gravement touché par les ouragans Helene et Milton à la fin de septembre et au début d'octobre. Gaultieri a déclaré que son équipe avait mené des patrouilles pour prévenir les pillages sur les îles barrières, aboutissant à 45 arrestations pour des accusations de vol à main armée, de vandalisme et d'intrusion, tandis que près de 200 personnes ont été priées de quitter la zone faute de preuves suffisantes pour une arrestation. Parmi eux, 141 venaient de l'extérieur du comté et 163 n'étaient pas citoyens américains, bien que leur statut migratoire n'ait pas été immédiatement précisé.

